Dividendos por \$12,25 billones es

En dos semanas termina la temporada de asambleas y los accionistas ya hacen cuentas.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

os accionistas, mayoritarios y minoritarios, de las empresas antioqueñas y de Ecopetrol solo esperan que en las dos próximas semanas, cuando se celebrarán las asambleas anuales, se aprueben las propuestas de dividendos planteadas por las juntas directivas y se defina el calendario de pagos para los próximos doce meses.

En conjunto, esas grandes compañías tienen previsto distribuir 12,25 billones de pesos en dividendos, los cuales empezarán a desembolsarse a partir de abril.

Las mayores expectativas las genera Ecopetrol, compañía que aporta la mayor porción en el reparto de utilidades con 9,25 billones de pesos, que corresponden al 80 % de las utilidades que en 2018 acumuló la petrolera por 11,55 billones de pesos.

La propuesta incluye el reconocimiento de un pago ordinario de 169 pesos y otro extraordinario de 56 pesos, con lo que por cada acción se cancelarán en total 225 pesos. La iniciativa también contempla que los pequeños accionistas reciban el beneficio en una sola cuota el 25 de abril.

A su turno, un grupo de diez empresas antioqueñas que lograron resultados positivos el año pasado anuncian que los dividendos que reconocerán a sus socios suman, en conjunto, 3 billones de pesos (ver gráfico).

A la cabeza de las firmas paisas está el Grupo Bancolombia que distribuirá 1,05 billones de pesos entre sus accionistas, cancelando un dividendo de 1.092 pesos por cada título. Le sigue Interconexión Eléctrica (ISA) que destinará 611.438 millones de pesos para reconocer un dividendo de 552 pesos por acción.

También es necesario mencionar el lote de empresas que no obtuvieron ganancias, por lo que no repartirán dividendos como Coltejer, Grupo Orbis y Fabricato.

Adicionalmente, se cuentan las sociedades que habiendo contabilizado ganancias durante las operaciones del año pasado las reservarán para enjugar pérdidas de periodos anteriores (Enka), ejecutar futuros ensanches (Industrias Estra) o como capital de trabajo (Constructora Conconcreto).

Desempeño variado

José Germán Cristancho, gerente de Investigaciones Económicas de Davivienda Corredores, destaca que las compañías colombianas que hacen parte **Q**)

() RADIOGRAFÍA

DESEMPEÑO ACCIONARIO

Los analistas económicos de la firma comisionista Casa de Bolsa indicaron que en febrero se observó un nivel de aversión al riesgo controlado en los mercados accionarios a nivel internacional que continuó soportando las valorizaciones de las acciones colombianas. No obstante, en contraste con el primer mes de 2019, acciones como Celsia, Grupo Argos (ordinaria y preferencial), Grupo Éxito, Grupo Sura y Cementos Argos presentaron retrocesos respecto al importante repunte que habían evidenciado en enero.

del principal índice de la Bolsa de Valores de Colombia, el Colcap, reconocerán mejores dividendos frente a los de 2018.

Señala cómo Corficolombiana y Ecopetrol incrementarían su dividendo en 231,6 % y 152,8 %, respectivamente, frente al decretado el año anterior. No obstante también sobresalen los crecimientos en el dividendo de Grupo Aval y sus bancos.

Del otro lado, menciona el débil desempeño del sector de las aerolíneas que en 2018 también se tradujo en una reducción en los dividendos, de Avianca Holdings, que contrajo su dividendo en 49,3 %.

Asimismo, Promigás y Terpel rebajaron su dividendo con respecto al año anterior.

Por último, resalta el aumento en el dividendo de la mayoría de compañías antioqueñas, derivado de la positiva recuperación de sus utilidades (ver Radiografía).

Perspectivas

Destapadas las cartas de las cifras económicas y el ejercicio de 2018, conocidas las propuestas de pago dividendos y en algunos casos los planes de inversión, los accionistas están listos para encarar los desafíos de 2019, año en el que el crecimiento económico según las estimaciones de la Encuesta de Expectativas de Analistas Económicos del Banco de la República será 3,1 %



EN DEFINITIVA

Pese a las complejidades del año anterior los resultados económicos empresariales de 2018 fueron positivos, lo que posibilitará que este año los accionistas disfruten de los dividendos.

